

## Théo Lefèvre de l'association rugby auvergne solidaire : « Développer avec Madagascar une action de solidarité internationale. »

C'est dans son bureau installé dans les locaux de l'association sportive montferrandaise omnisports que Théo Lefèvre a eu la gentillesse de me recevoir afin d'échanger autour du projet « rugby auvergne solidaire ». Un projet qui va connaître une étape supplémentaire en juillet 2022 avec le voyage à Madagascar.

**Pouvez-vous nous présenter l'association « rugby auvergne solidaire » ?**

L'association rugby solidaire, représentée par de jeunes étudiants dans le sport, est composée de cinq associations qui sont l'Asm omnisports, Terres en Mêlées, le Comité de rugby de l'océan indien et l'association sports et sourires issue des jeunes éducateurs de l'Asm en formation. Une collaboration existe aussi avec le Secours populaire de Madagascar. C'est l'association Terre en Mêlées présente à Madagascar qui a fait le lien jusqu'en auvergne.

**Quelles sont les principales sources de motivation de ce projet ?**

Le premier cri d'alerte qui a permis à toutes ces associations de se réunir, c'est le besoin d'émanciper les jeunes filles malgaches et dans un deuxième temps, de se former entre jeunes malgaches et auvergnats à une pratique de solidarité internationale par le sport et plus particulièrement le rugby.

**Dans un contexte sanitaire compliqué, où se situe votre esquisse aujourd'hui ?**

Notre objectif immédiat est de récolter dix mille euros par différentes actions, pour subvenir aux besoins d'une école qui vient de faire sa rentrée. La situation économique et sanitaire est très tendue à Madagascar et les moyens financiers dédiés à l'éducation très limités. Par la suite, notre voyage prévu en juillet prochain va nous permettre d'aller à la rencontre de quinze jeunes malgaches et de l'océan indien afin d'échanger autour du rugby solidaire comme vecteur d'émancipation et d'éducation.

« Le rugby est un moment de partage important entre des personnes de cultures différentes ».

**En quoi le rugby peut-il amener une aide humaine et éducative ?**

Si le rugby est pratiqué avec des notions de bienveillance et d'expertise entre guillemets, il est forcément vecteur de valeurs pour soi et pour les autres. L'apprentissage du rugby va permettre à l'individu d'acquérir des codes sociaux facilitant son intégration dans un groupe, dans une société. Le rugby est un moment de partage important entre des personnes de culture différentes.

**Quels sont les principaux partenaires locaux qui vous aident dans votre entreprise ?**

Pour l'instant nous avons répondu à des appels à projets afin de pouvoir étoffer notre activité. Nous avons également des réunions de travail et d'informations dans les semaines qui arrivent afin de développer nos partenariats et trouver des financements. Nous sommes sous parrainages avec Elise Pignot et Jessy Trémoulière, joueuses internationales de l'Asm Romagnat rugby féminin. Cela donne de la visibilité à ce que nous élaborons.

**L'organisation de la coupe du monde en France en 2023 peut-elle vous aider ?**

Effectivement en 2023 nous avons prévu d'accueillir une quinzaine d'étudiants malgaches et de l'océan indien pour venir observer et profiter de l'effervescence que suscite un tel événement. Notre projet sera également davantage mis en avant.

**Pour conclure comment comptez-vous pérenniser votre action ?**

Le but est de conforter ce lien solide que nous tissons avec Madagascar, de continuer à créer et partager des projets communs. C'est une action de solidarité internationale où chaque pays va apprendre de l'autre, s'entraider et progresser ensemble.

Philippe Thivat.